
炒風未息 近七成受訪者未能租場做運動
籃球場黃牛叫價達1500元 工聯會倡立法遏歪風
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康文署早前推出一系列措施打擊「炒場」，工聯會日前進行問卷調查了解措施成效，發現仍

有近七成（68.9%）受訪者未能成功租用康文署康體場地，74.5%受訪者認為「炒場」情況非常

嚴重或嚴重。工聯會立法會議員陸頌雄昨日表示，新冠疫情致場地不足、球迷「餓波」，以程式搶場

地的「鍵盤黨」操控康體場地的預約系統，其中籃球場的炒價更增至高達每節1,200元至1,500

元。工聯會建議立法禁止「炒場」，以及推出「簡約體育館」，減少華而不實的設計，如在工廈天台

興建足球或籃球場等。 ◆香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 林熹）財經事務及庫務局近日公布有關加強
規管眾籌活動建議的諮詢文件。立法會議員陳凱欣昨日在接受電台訪
問時表示，立法是為了阻止違法眾籌，但某些突發事件的受害方會發
起網絡眾籌捐款，故建議政府設立平衡機制規管，包括提供正確資訊
及快捷申請眾籌渠道，以避免涉及違法行為。
財經事務及庫務局於12月19日公布諮詢文件，包括建議成立眾籌
事務辦公室，要求所有公開向香港人或在港人士募集的籌款活動，均
須事先向眾籌辦提出申請。該文件的公眾諮詢期為3個月。
「很多突發意外事件的受害者會在網絡眾籌平台發起捐款活動，

但有時捐款者不一定知道眾籌背後的目的。」陳凱欣表示，透過立法

可規管違法的眾籌集資行為。不過，政府在防止違法行為的同時，亦
應設立機制，來平衡和保護眾籌活動合法正常地進行，「目前有些發
起募捐的宗教等團體或機構可以豁免規管，但政府也應建立更快捷的
申請眾籌渠道，針對突然發生的意外，允許求助者在規定的時間內補
交相關文件，讓他們能在短時間內得到合法的捐款。」
她建議政府應為眾籌活動設立專門的編號或二維碼，來協助市民識

別經過註冊的合法眾籌活動，提供充足的資訊，以便保障捐贈者的資
金能夠用到實處，得到保護。
她呼籲市民在公眾諮詢期內提出意見，給政府充分的時間思考如何

完善機制。

陳凱欣倡設專門二維碼 助識別合法眾籌
香港文匯報訊 民政及青年事務局

聯同青年發展委員會昨日推出全新
「青年正向思維活動資助計劃」，資
助合資格非政府機構舉辦培育青年正
向思維的項目，特別是涉及跨界別協
作，或以青年為主導並可推動社區建
設的項目。
第一輪的資助計劃（2023-25）為
期約兩年，獲資助項目需具明確的目
標和方向，例如增強青年對國家和社
會的歸屬感，以及法治建設等的正面

價值觀。每份申請的總預算開支最高
為500萬元，而一般而言不應少於
300萬元。為確保申請機構有能力舉
辦具規模的活動及具承擔，申請機構
需以配對形式（以1元機構資源配對
4元政府資助）自行從機構內部調撥
資源及/或取得非政府的金額資助及
贊助，以承擔獲資助項目部分總開
支。
第一輪資助計劃的截止申請日期及

時間為明年2月17日中午12時。

政府推正向思維資助計劃 每份申請預算最高500萬

香港文匯報訊（記者 費
小燁）發展局日前公布了
交椅洲人工島發展方案，
希望將人工島打造成新一
代核心區域，既增加房屋
供應，亦透過發展第三個
核心商業區進一步提升香
港的競爭力。發展局局長
甯漢豪昨日就人工島的財
務安排與香港銀行公會會
面。發展局指出，目前擬
建議港島西至洪水橋鐵路
走線，把由屯門東延伸往
屯門西內河碼頭一段的方
案，納入擬明年啟動的「龍
鼓灘填海和重新規劃屯門
西地區的規劃及工程研究」
中一併考慮，並已建議在
未來的屯門東站預留接駁
位，以回應社會上有關忽
略了屯門西發展的意見。
發展局表示，政府團隊

從昨日的會面中感受到財
金界對項目有很大的興
趣，亦對政府發展新一代
核心商業區以支持香港發
揮國際金融中心的優勢表
示期盼，發展局有信心可
透過與財金界互動交流，
為發展項目建議合適的融
資組合。該局亦將成立一
個平台，讓6個專業學會
尤其是年輕會員參與，一
起為人工島各主要規劃概
念，以及個別重要規劃議
題提出意見。
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康文署11月推出一系列措施，包括使用場地的人必須
是租場人本人等，旨在打擊「炒場」活動。工聯會於

本月進行問卷調查，共訪問241名香港市民，結果發現僅
三成受訪者過去一年成功租到康文署康體場地，逾半為常
客，即每年租用十次以上。最受歡迎的場地為羽毛球場與
足球場，各有超過20%人捧場。

七成半人指炒場「非常嚴重」及「嚴重」
調查發現，分別有43.6%及30.9%受訪者認為「炒場」
問題「非常嚴重」和「嚴重」，僅3.4%人認為不嚴重。
32.4%受訪者認為署方打擊「炒場」的措施無效。六成受
訪者認同租用者需要簽署有法律效力的不得轉讓圖利聲
明，以起阻嚇作用。約55%受訪者同意透過立法明文禁止
「炒場」，也有人支持設立公眾舉報的黑名單制度；有
42.5%受訪者認為應授權康文署駐場職員識別懷疑炒場
者，並禁止其租用場地。

陸頌雄昨日在記者會上表示，「黃牛黨」因應康文署的措施
變化，利用「人海政策」或科技優勢對場地進行壟斷，對普羅
市民並不公平，例如籃球場，疫情前的炒價為200元至500
元，但疫下卻高達1,200至1,500元。
他認為，出現「炒場」的根本原因是康體場地不足，超過
五成受訪者表示，過去一年內，未能成功於繁忙時段租用
場地，反映繁忙時段的使用率長期爆滿，供不應求。
郭偉强指出，不少受訪者是普通上班族，政府要推動全

民運動，而運動健將「苗子」多由民間教練初步培訓，呼
籲政府為便利市民使用設施「諗多啲」。
康體專業人員總會會長李粵閩表示，政府曾欲普及精英

運動員，但沒能實施，就是因為沒有足夠場地提供給基層
運動員作培訓之用，例如南區足球場短缺，如要集訓要去
港島東或跑馬地。同時，籃球場地短缺，一區只有兩個體
育館附有籃球場，但一區卻有5萬至8萬人口，變相每5萬
人口搶一兩個籃球場。業界支持政府多管齊下增建康體設

施，例如參照海外，在工廈樓頂興建足球或籃球場。

倡建「簡約體育館」省時省成本
陸頌雄指出，特區政府於2017年提出「體育及康樂設施
五年計劃」，惟進度緩慢，26個項目中僅7個項目於去年
開放。過去政府的康體設施建設，動輒花上十年時間進行
研究規劃，實際設計與興建又需花數年。他建議政府可興
建「簡約體育館」，減少華而不實的設計，節省成本的同
時亦可縮短建設的周期。
另外，由於現時許多體育場館被徵用作檢測或疫苗接種

中心，令供應更加緊張。隨着復常措施陸續推行，建議政
府應逐步有序把更多社區檢測中心恢復為運動場館。

◆工聯會調查發現，康文署場地「炒場」問題嚴重，近七
成市民未能成功租場。圖左起：郭偉强、陸頌雄。


